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据新华社深圳7月24日电 国家
主席习近平24日致信第十九届国际植
物学大会，向大会的召开表示热烈的
祝贺，向出席大会的各国专家学者致
以诚挚的欢迎。

习近平强调，国际植物学大会在
推动全球植物科学发展方面发挥着重
要作用。这次大会的主题是“绿色创
造未来”。希望出席本届大会的各国
专家学者加强交流和对话，为倡导人
类关心植物、关注未来，为加强生物
多样性保护、推动绿色发展作出积极
贡献。（贺信全文另发）

国务院总理李克强作出批示表示
祝贺。他在批示中指出，国际植物学
大会是国际植物科学界最高水平的学
术会议，在全球植物科学发展方面发
挥着重要作用。此次第十九届大会在
深圳召开，对促进中国植物科学界与
世界的交流、提升全球植物科学研究
水平具有重要意义。中国是植物多样
性最为丰富的国家之一，中国人民向

来崇尚自然，重视对植物资源的利用
和保护。中国政府牢固树立创新、协
调、绿色、开放、共享的新发展理
念，坚持节约资源和保护环境的基本
国策，把生态文明建设放在突出的战
略位置，注重加强植物科学研究和国
际合作，在相关领域取得了长足进
展。希望大会围绕“绿色创造未来”
主题，深入交流、相互启发、凝聚共
识，为推进植物科学发展和生物多样
性保护、建设绿色文明的地球作出新
的贡献。

第十九届国际植物学大会 24 日
在广东省深圳市开幕。会上宣读了
习近平的贺信和李克强的批示。

国际植物学大会创办于 1900 年，
是植物科学领域水平最高、影响最大
的国际会议。这次会议由中国植物学
会和深圳市人民政府共同举办，来自
中国、美国、俄罗斯、英国、德国、
法国等近百个国家和地区的专家学者
与代表约6000人参加会议。

习近平信贺国际植物学大会开幕
李克强作出批示表示祝贺

值此第十九届国际植物学大会开幕之际，
我谨代表中国政府和中国人民，并以我个人的
名义，向大会的召开表示热烈的祝贺！向出席
大会的各国专家学者致以诚挚的欢迎！

植物是生态系统的初级生产者，深刻影响
着地球的生态环境。人类对植物世界的探索从未
停步，对植物的利用和保护促进了人类文明进
步。中国是全球植物多样性最丰富的国家之一。
中国人民自古崇尚自然、热爱植物，中华文明包
含着博大精深的植物文化。中国2500多年前编
成的诗歌总集《诗经》记载了130多种植物，中
医药学为人类健康作出了重要贡献，因植桑养蚕
而发展起来的丝绸之路成为促进东西方贸易和文
化交流的重要纽带。近年来，中国在水稻育种、
基因组学、进化生物学、生物技术等领域取得举

世瞩目的成果。中国将坚持创新、协调、绿色、
开放、共享的发展理念，加强生态文明建设，努
力建设美丽中国，广泛开展植物科学研究国际交
流合作，同各国一道维护人类共同的地球家园。

国际植物学大会在推动全球植物科学发展
方面发挥着重要作用。这次大会的主题是“绿
色创造未来”。希望出席本届大会的各国专家
学者加强交流和对话，为倡导人类关心植物、
关注未来，为加强生物多样性保护、推动绿色
发展作出积极贡献。

预祝大会取得圆满成功！

中华人民共和国主席 习近平

2017年7月24日
（新华社深圳7月24日电）

据新华社北京7月
24 日电 国务院总理
李克强7月24日向亚洲
金融合作协会成立大会
发去贺信。

李克强在贺信中指
出，建立稳健、高效的金
融体系，是世界经济可持
续发展的重要基础。中国
积极倡议支持筹建亚洲
金融合作协会，以“联通
合作、共治共享”为宗旨，
优化区域金融资源配置，
支持各国特别是新兴经
济体发展。中方愿与相关
各方共商推动“一带一
路”建设，亚金协可以提
供有力支撑。

李克强表示，希望
亚洲金融合作协会秉承
绿色金融、普惠金融等
理念，积极探索，团结
协作，逐步发展成为区
域金融交流与合作的促
进者、标准制定的引领
者、安全与稳定的维护
者和全球金融治理的共
建者，为亚洲乃至全球
经济金融的稳健发展作
出积极贡献。

亚洲金融合作协会
定址北京，创始成员包
括来自世界各国的 107
家金融机构。
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习近平的贺信习近平的贺信

新华社北京 7月 24 日电 （记者孙辰
茜） 外交部发言人陆慷 24 日在谈到中印洞
朗地区对峙事件时表示，此次事件责任完
全在印方，中方决不会在领土主权问题上
做任何妥协。

在当日的例行记者会上，有记者问，
据 《印度时报》 日前报道，澳大利亚外长
毕晓普访问印度期间，与印方就中印洞朗
地区对峙事件进行了讨论，称这是一个长
期纠纷，领土纠纷应当和平解决，澳不愿
看到中印冲突升级。中方对此有何评论？

陆慷表示中方注意到印度媒体有关报
道。他说，澳方所讲的领土纠纷应和平解决

这一原则是正确的，但我必须指出，这一说
法不适用于当前洞朗地区的事态，因为事态
发生地根本不存在领土争议。中印边界锡金
段是双方共同承认并已被遵守了127年的已
定边界，双方就此从来没有纠纷。此次事件
的本质是印军非法越过中印边界锡金段已
定边界，进入中国领土，其性质与以往双方
在中印未定界地区的边境摩擦有本质区别。

“中方希望维护中印边境地区的和平稳
定，但决不会在领土主权问题上做任何妥
协。此次事件责任完全在印方。我们再次
敦促印方认清形势，尽快采取措施，避免
事态进一步升级。”陆慷说。

外交部谈中印洞朗对峙：

责任完全在印方，中方不会做任何妥协

近日，黑龙江省牡丹江市镜泊湖吊水楼瀑布出现三面溢流的环形
瀑布奇观，溢流宽度超过400米，达到历史最高值。7月22日，镜泊湖
全景区接待游客近万人，创今年夏季游客接待最高值。图为游客在观
赏大瀑布。 张春祥 张树永摄影报道

镜泊湖现历史最大瀑布

本报北京7月24日电（记者叶紫） 据人社部消息，跨省异地就
医住院医疗费用直接结算联网接入工作顺利推进。截至 7 月 21 日，
国家异地就医结算系统已开通 390 个地区，占 97.5%。截至 7 月 19
日，开通4055家跨省异地就医住院医疗费用直接结算定点医疗机构。

据悉，人社部日前召开百日攻坚视频会，要求力争全部省份接入国家
异地就医结算系统、90%以上的地市接入国家异地就医结算系统、承担异
地就医任务重的医疗机构80%以上接入国家异地就医结算系统。

7月 16日，今年第 4号台风“塔
拉斯”从海南岛南部海面擦过，狂
风大作，暴雨如注，但这场台风造
成的损失远小于往年。据国家防总
消息，去年的第3号台风“银河”给
海南省造成了 3 亿多元的经济损失。
而同为强热带风暴级台风，今年“塔
拉斯”带来的直接经济损失却只有
2774 万元，不到前者的 1/10，这得益
于海南省海防林建设的不断加强。

全国沿海防护林体系建设工程
启动会日前在广西北海举行，中国
新一期沿海防护林体系建设工程正
式 启 动 。 按 照 工 程 计 划 ， 到 2025
年，沿海防护林总基干林带宽度将
从原来的 200 米—300 米规划拓展到
1000 米，工程区森林覆盖率将达到
40.8%，基干林带达标率达到 90%，
沿海地区生态承载能力和抵御自然
灾害的能力将明显增强，为沿海经
济社会发展和 21 世纪海上丝绸之路
建设提供良好的生态条件。

有效抵御灾害侵袭

中国大陆海岸线长达 18340 千
米，沿海地区是我国经济最发达、
人口最稠密的地区，也首当其冲地
受 到 台 风 等 灾 害 的 侵 袭 。 仅 2016
年，我国沿海共发生台风、风暴潮
18次，造成直接经济损失50亿元。

中国林科院热带林业研究所研
究员廖宝文说，建设沿海防护林，

可以减小这些灾害的影响，增强沿
海地区防御自然灾害的能力。

自 1991 年启动沿海防护林体系
建设工程以来，经过 26 年建设，工程
区森林覆盖率由 24.9%提高到目前的
38.8%，森林蓄积量增加了近4亿立方
米，水土流失面积减少了120万公顷，
沿海防护林这道“绿色长城”有效保
护了沿海人民的生命财产安全。

红树林功不可没

在工程启动会上，“红树林”一
词被频频提及。新一期沿海防护林
体系建设工程，将保护和恢复以红
树林为主的一级基干林带，到 2025
年红树林面积恢复率将达到95%。红
树林到底是什么？

珠海人民至今无法忘记的 2008
年第14号强台风“黑格比”，摧毁了
珠海市九洲港776米的水泥海堤；而
在距离不足50公里的淇澳岛，1.1公
里长的五闸门土质海堤、防护栏、
木栈道、房屋等均完好无损，因
为那里就有一大片红树林。

那 么 ， 红 树 林 是 如 何 抵 御 台
风、海啸，固土防沙的？

首先，红树林可以消解风浪的
力量。山东省林科院研究员许景伟
说，红树林的枝体就像一张巨形的

“网”，可以化解海浪的冲击力，是
海浪的“缓冲器”，能降低和延缓海
啸和台风带来的危害。

其 次 ， 红 树 林 能 滞 留 陆 地 来
沙，减少近岸海域的含沙量。原海
南省林科所研究室主任李广翘介绍
了红树林护岸固沙的3种途径：一是
保证林内沙地比较潮湿，二是能够
通过其根系牢牢抓住海沙，三是林
前的灌木草的作用。

机遇与挑战并存

在产生生态效益的同时，沿海
防护林体系建设工程也有很大的经
济、社会效益。

江苏省盐城市有该省最大的沿
海滩涂。今年 2 月，盐城将“一片
林”列入“五个一”战略工程中，
开展沿海百万亩生态防护林工程。

工程实施以来，盐城围绕防护林做
“绿化+”文章，把造林绿化与扶贫
开发相结合，为低收入农户免费赠
送经济林苗，农户在自家房前屋后
植树，海防林变成了财富林。

带来经济效益的同时，海防林
建设工程也面临严峻考验。由于建
设资金投入不足等因素影响，我国
海防林体系总体质量还不高，一些
地方的基干林带老化严重……

针对这些问题，国家林业局副
局长刘东生在工程启动会上说，新
一期规划既注重数量的增长，也强调
质量的提升。根据沿海地区主要自然
灾害及危害特点，本期工程确定 127
个县级单位作为重点建设区域，优先
安排建设任务，实现重点突破。

本报北京7月24日电（记者赖睿） 由文化部和中国社会科学院
共同主办的2017“汉学与当代中国”座谈会24日在北京开幕。来自
美国、法国、德国、印度、哈萨克斯坦等全球22个国家的26位汉学
家、中国问题研究专家和智库学者以及19位中国学者应邀与会，围
绕“全球视野下的‘一带一路’”主题进行交流和对话。

“汉学与当代中国”座谈会自2013年起每年在华举办，先后邀请
了逾百名中外学者围绕国际汉学和当代中国研究的前沿话题展开研
讨，已成为中外高端思想文化对话的新平台。

“汉学与当代中国”座谈会开幕“汉学与当代中国”座谈会开幕

跨省住院结算覆盖4000多家医院

中国新一期海防林建设工程启动

绿色长城守护万里海岸
严 冰 陈 曦

中国新一期海防林建设工程启动

绿色长城守护万里海岸
严 冰 陈 曦

图为在海南博鳌玉带滩，郁郁葱葱的木麻黄海防护林和田园
村庄。 蒙钟德摄

7月23日晚，以保护珍稀鸟类朱鹮为题材的舞剧《朱鹮》，在乌鲁木
齐市的新疆木卡姆艺术团剧场上演。该剧由上海歌舞团创作演出。

新华社记者 王 菲摄

唯美《朱鹮》在边城飞舞

本报北京 7月 24 日电 （王楠、蒋建
科） 国家知识产权局近日发布 2017 年上半
年主要工作统计数据并介绍 《专利优先审
查管理办法》 相关情况。截至 2017 年 6 月
底，我国国内发明专利拥有量共 122.7 万
件，每万人口发明专利拥有量达8.9件，较

“十二五”期末提高 2.6 件，正在向国家
“十三五”规划纲要中每万人口发明专利拥
有量12件的指标目标稳步前进。

2017 年上半年，我国申请人向外专利
申请增势稳定。我国申请人通过国家知识
产权局提交的 PCT 国际专利申请为 2 万
件，同比增速达15.3%。

2017 年上半年，我国向“一带一路”
沿线国家 （不含我国） 专利申请公开量为
2174件，同比增长17.8%，专利申请目的地
国家17个。“一带一路”沿线国家在华申请
专利2038件，同比增长23.2%。

中国每万人口发明专利拥有量达8.9件


